# Algunas alteraciones del orden público

Diversos incidentes en algunas localidades españolas acompañaron ayer la celebración en toda España del 1 de mayo. Pero, como en el dia 30 de abril, estos disturbios no alteraron sustancialmente la jornada más que en contados puntos del país.

## EN MADRID

Como ayer informamos en noticia de última hora, a partir de las doce y media de la mafana, las aceras de la avenida de José Antonio, en el tramo comprendido entre Callao y piaza de España, aparecían cubiertas de numeroso público que transitaba en actitud pacífica y expectante. Pocos minutos después comenzaron los disturbios. En diversos lugares, grupos de personas, jóvenes en su mayoria, iniciaron los incidentes con gritos. Las cargas de la Policia ante los gritos de los manifestantes a la misma de carreras y confusión entre la gente que paseaba lentamente por esos lugares. Fuertes conlingentes de Policia invitaban a los viandantes a circular, no permitiendo seana ientamente por esos lugares. Fuertes contingentes de
Policía invitaban a los viandantes a circular, no permitiendo
que se agruparan. La gente que
se encontraba por las aceras sumaría, aproximadamente, unas
cinco o seis mil personas. A algunas personas que paseaban se
les pidió el carnet de identidad.
Fueron practicadas detenciones
durante la hora y media que
aproximadamente duró la concentración de manifestantes. A
las dos de la tarde, aproximadamente, ambas aceras de la avenida de José Antonio se encontraban casi despobladas, ofreciendo el aspecto normal de un
día de fiesta. Según la propaganda vertida en días anteriores
a través de octavillas, la manifestación tenia por objeto concentraras y noclevar ante la Defestación tenia por objeto con-centrarse y protestar ante la De-legación Provincial de Sindica-tos.

A partir de las dos de la tarde se registraron incidentes en
la calle de la Princesa. Grupos
de jóvenes arrojaron bancos de
madera, mesas y sillas a la calzada, en un intento de cortar la
circulación, mientras en su carrera se dirigían a Monclos, dando gritos. "Jeeps" de la Policia
acudieron rápidamente al lugar de los desórdenes, sin que
pudieran advertirse más detenciones.

## EN LOS ALREDEDORES

Mientras gucedian los hechos relatados en la avenida de José Antonio, en las inmediaciones de la plaza de Santo Domingo—se-

gún informa Europa Press—intentaron manifestarse grupos de
jóvenes hacia las doce del mediodia. Algunos arrojaron piedras contra los guardias, y en
la Costanilla de los Angeles una
de las piedras alcanzó la luna
de un establecimiento de electrodomésticos, que quedó rota.
Otro grupo derivó al callejón de
la Ternera y se refugió en un
bar. Las fuerzas del orden púbilco procedieron a efectuar varías detenciones. Algunos bares de esta zona fueron desalojados. En la calle de Jacometrezo, otro grupo, profiriendo gritos, lanzó también piedras.
En la calle de Alberto Aguile-

En la calle de Alberto Agulie-ra, esquina a San Bernardo, un grupo reducido intentó manifesgrupo reducido intento manifes-tarse, profiriendo diversos gri-tos. Ante la presencia de la Po-licia—según Europa Press—, se dispersaron por varias calles, consiguiendo la Policia detener a varios de ellos, algunos de los cuales se encontraban heridos al caerse en su huída.

cuaics se encontracan heridos al caerse en su huida.

La miama Agencia informa que un grupo se dirigió desde la calle de Amaniel a la plaza de España. En algún momento hicieron frente a la Policia, que se vio obligada a dar una carga. También procedió a efectuar diversas detenciones. En la calle de Cea Bermúdez, esquina a Guzmán el Bueno, otros manifestantes rompieron la luna de una entidad bancaria. En la avenida de María de Molina, junto a la avenida de América, un grupo portando pancartas cortó la circulación durante breves minutos. Pintaron un letrero y arrojaron octavillas. Ante la llegada de la Policia lanzaron piedras y fueron disceltos. Se pazacticaron diversas detenciones.

## DETENCION DE VARIOS PERIODISTAS

Durante los incidentes registrados en Madrid en los dos últimos días han sido detenidos varios periodistas, la máyoría de ellos cuando realizaban labor informativa. Posteriormente fueron puestos en libertad.

Los detenidos pertenecian a las Redacciones de "Ya", Europa Press, Logos y France Press. Por otra parte, se tienen noticias de que el pasado día 30,

con anterioridad a los inciden-tes, a las tres de la tarde, fue detenido en su domicilio el pe-riodista don Fernando Castello, redactor del semanario econó-mico "El Europeo".

## LA MANIFESTACION EN PROVINCIAS

## M SAN SEBASTIAN

A partir del mediodia, grupos de jovenes de uno y otro sexo fueron concentrándose alrededor fueron concentrándose alrededor de la plaza de España y otras calles céntricas, lanzando gritos. La fuerza pública intervino en diversas ocasiones para dispersar a los grupos. También en algunás localidades de Guipúzcos, como Eibar, Villarreal de Urrecha y Renteria, tuvo que intervenir la Policía para disolver a los manifestantes. Se practicaron detenciones.

Veinticuatro personas, entre ellas un sacerdote, han sido deenias un sacerdote, nan acto de-tenidas por la fuerza pública. La Policía abortó los intentos de agrupación. En la zona del casco viejo, los manifestantes arrojaviejo, los manifestantes arrojaron piedras contra un vehículo
de la Policía. Dos periodistas
franceses, padre e hija, fueron
invitados por la Policía a que entregasen el material impresionado, a lo que accedieron sin
oponer resistencia. En los puntos de mayor concentración laboral: Sestao, Baracaldo y Baauri, la Guardía Civil mantuvo el orden. Sólo en Ondárroa
se produjeron incidentes.

Sobre las doce de la mafiana comenzaron a aparecer por la plaza Nueva grupos de obreros y estudiantes, que no llegaron a concentrarae. Poco después, un grupo comenzó a lanzar gritos en el lugar denominado La Lonja, à éste se unieron más personas y, dirigiéndose por la aventda de Queipo de Liano, llegaron a la altura del cruce con Pederico Sánchaz Bedoya. Se profirieron numerosos gritos. En el grupo había mujeres. Pueron posteriormente dispersados por la fuerza pública, que practicó detenciones. Sobre las dos y media, un grupo intentó manifestarse en la zona de San Bernardo, reproduciéndose los gritos. Se informa que agentes de la Policía han detenido a varias personas, como dirigentes de los grupos de manifestantes. Uno de los detenidos hizo frente a un policía, originándose en la calle de Oarcia de Vinuesa una ligera refriega entre ambos, que finalisó con la detención del manifestante.

Aproximadamente, un centenar de personas se hallan en Sobre las doce de la mafiana

Aproximadamente, un cente-nar de personas se hallan en pristón, entre las detenidas pre-ventivamente a la fecha de con-vocatoria de la manifestación y las detenidas como presuntos las detenidas como presuntos participantes en las manifestaciones llevadas a cabo. Según noticias llegadas a nuestra Redesción, en la avenida de José Antonio, frente a la catedral, unos 200 manifestantes quemaron ejemplares de dos periódicos sevillanos y practicaron una sentada. El tráfico fue interrumpido durante tres horas en al

fiana y en la misma participaron mujeres e incluso niños. A
las cuatro de la tarde, las personas congregadas en la zona de
bosque que rodea la citada fuente podian estimarse en dos mil,
aproximadamente. Fuerzas de la
Guardia Civil y Policia Armada patrullaban por las inmediacionea. A las seis de la tarde se
formó una manifestación, en la
que tomaron parte unas mil personas, al frente de la cual se llevaba una gran pancarta. Iban
cogidos del brazo los manifestantes, ocupando la carretera por
espacio de una media hora,
mientras se dirigian a Tarrasa.
La fuerza pública practicó diversas cargas sobre los grupos
para acelerar la dispersión de
los mismos. Al parecer, fueron
practicadas unas veintícinco detenciones.

### \* PAMPLONA

Nueve personas fueron detenidas en la plaza del Castillo, don-de se manifestaron unas cuatrocientas. Hacía las once de la mañana, unos 2.000 militantes de la H. O. A. C. se reunieron en asamblea no autorizada en el frontón Labrit.

## ASTURIAS

En Gijón—según Europa Press—varios centenares de personas se concentraron a mediodía en el paseo de Begoña, frente al cuartel de la Policia y se practicaron alrededor de 20 detenciones. El conato de manifestación duró una hora, También tuvo que intervenir la fuerza pública a las siete de la tarde del día 30, cuando unas 3,000 personas pretendieron organisar una manifestación profiriendo gritos subversivos.

gritos subversivos. En Mieres también hubo otro En Mieres también hubo otro conato de manifestación sobre las doce del mediodia y también se efectuaron detenciones. Enfre las personas detenidas figuran tres mujeres y un metalurgico enlace sindical. Cerca de la iglesia de San Juarr más de 200 personas intentaron cortar la circulación de la carretera general: propósito que consiguiegeneral: proposito que consiguie-ron durante unos veinte minu-tos, disolviéndose al intervenir

la Policia.

Durante el domingo último y

bulo en Sama 54 deel dia 30 hubo en Sama 54 de-tenciones preventivas.

## OTRAS PROVINCIAS

Según una nota del Gobierno
Civil de Alicante, unas ochenta
personas se agruparon en la calle de Queipo de Liano portando dos pancartas. Se practicaron algunas detenciones.

En Las Palmas fueron detenidas 21 personas, quienes han ingresado en prisión. Algunos detenidos portaban escritos ilegales.

# EN EL ARCO DE MONTELEON

# ACTOS CONMEMORATIVOS DEL 2 DE MAYO

con una misa de campana en el areo de Monteicon, de la plaza del Dos de Mayo, se ha commemorado esta mañana la resta de esta fecha histórica. Con las autoridades municipa-

teriormente se colocaren las co-romas que anualmente se depo-sitan en la calle de la Ternera, en que vivió el capitan Daoix; en el monumente de a plaza del Rev. al tenicate dess; en

= 0100